

02/04/2013

Desde el 30 de marzo al 6 de abril se estará realizando el Encuentro Turismo Rural- “Factor de integración regional y Desarrollo Sustentable” en Porto Alegre, Brasil.

La actividad es realizada en el marco del proyecto “Fortaleciendo la competitividad de emprendimientos productivos rurales y urbanos de la Provincia de Tucumán Noroeste de Argentina”, co-financiado por el proyecto IN: Innovación y Cohesión Social de Mercociudades.

Elaborar planes, proyectos y programas de intercambio para el desarrollo productivo y sustentable de Turismo Rural que posibilita la integración regional entre las ciudades y países del Mercosur. Este es uno de los ítems contemplados en el convenio de cooperación firmado este lunes 1º por el secretario de Turismo de Porto Alegre, Luiz Fernando Moraes y la presidenta de la Cooperativa de Trabajo Generar de la provincia argentina de Tucumán, Graciela Salazar. Ambas ciudades integran la Unidad Temática de Turismo de Mercociudades, por dos años coordinada por la capital gaucha y actualmente por Maldonado (Uruguay).

Modelo- Uno de los focos ya identificados es el modelo asociativo y de gestión de emprendimientos de la ruta turística Caminos Rurales de Porto Alegre, que estimulados por la Secretaría Municipal de Turismo crearon, hace siete años, la Asociación Porto Alegre Rural.

Según Graciela, Generar es una cooperativa que congrega 27 profesionales de diferentes áreas que dan asistencia técnica a micropropiedades familiares rurales de Tucumán. “Nos interesa llevar la experiencia de Porto Alegre, la forma de organización de los productores y emprendedores de Turismo Rural, sus procesos de comercialización, de inclusión social y sustentabilidad entre otros aspectos que puedan servir de modelo en el desarrollo de la actividad turística en el medio rural de Tucumán”, anticipó la presidenta.

Con 20 programas de emprendedorismo, la Universidad del Norte Santo Tomás de Aquino (Unsta) actúa en asociación con Generar. El director general de Extensión y Relaciones Institucionales de la Unsta, Eduardo Ricobelli, integra la comitiva de Tucumán, al lado de

otros integrantes de la cooperativa y emprendedores.

Identidad- “Porto Alegre es un destino que se diferencia por tener un área rural productiva que ocupa 30% de su territorio, característica que refuerza además nuestra aproximación con Uruguay y Argentina y nos ha motivado a concebir una región turística libre de fronteras, más ligada por esta identidad geográfica y cultural”, resaltó Moraes. Para el secretario, se trata de un gran desafío para incluir a las ciudades, estados y países. “Este convenio es un instrumento importante porque hace que la relación entre Porto Alegre y Tucumán sea duradera”, agregó. El coordinador de la Unidad Temática de Turismo y subsecretario de Turismo de Maldonado, Álvaro Bertoni, reforzó la importancia del acuerdo bilateral para acelerar el proceso de integración regional por medio de productos turísticos.

El proceso de intercambio entre emprendedores de Turismo Rural de la capital gaucha y de Tucumán comenzó a principios de marzo, cuando Ricardo Fontoura, propietario de Cambará Centro de Eventos, representó a la Asociación Porto Alegre Rural en una visita a la provincia argentina. “Fue una sorpresa ver las posibilidades de intercambio que podemos desarrollar por las semejanzas locales”, afirmó.

Durante la tarde la comitiva de Tucumán y emprendedores de la capital participan de reuniones en el auditorio de SMTUR. A lo largo de la semana el grupo hará visitas a emprendimientos de Turismo Rural de Porto Alegre y a Viamão, donde participarán de ponencias sobre el Núcleo Rural de Rio Grande do Sul, legislación rural, el estatuto Porto Alegre Rural y la Micro Región Turística Delta do Jacuí, además de encuentros con integrantes de la Asociación Rural de Costa Doce.

El proyecto “Fortaleciendo la competitividad de emprendimientos productivos rurales y urbanos de la Provincia de Tucumán Noroeste de Argentina”, ejecutado en conjunto con la prefectura de Porto Alegre, tiene como objetivo el fortalecer la competitividad de emprendimientos productivos de la región, impulsar el desarrollo territorial facilitando vínculos de integración con el Mercosur, crear nuevos canales para la producción y comercialización, compartir espacios de diálogo para el intercambio de saberes y reflexionar sobre políticas de género.

Modelo asociativo de Turismo Rural de Porto Alegre será llevado a
Tucumán, Argentina

Fuente: Prefeitura de Porto Alegre